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刘翔（右）
由中国跨栏队
领队陪同抵达
医院。
（新浪体育）

□新华社伦敦8月8日奥运专电（记者 张
寒 常爱玲）

连续第二次帮助中国乒乓球男队拿到
奥运团体金牌的吉林籍八一队选手王皓，8
日终结他的伦敦奥运会之旅时隐约透露出
挂拍退役的想法。

“这次回去后，我应该能够好好享受一
下了。”刚刚在奥运乒球的男团决赛中与张
继科搭档拿下双打一分的王皓在赛后混合
采访区里对记者说，“从我的职业生涯开始
到现在，乒乓球带给我的有快乐、有辛酸、
有荣誉、也有失败，现在我终于可以让自己
真正放松一下了。”

28岁的王皓这次已经是第三次站在奥
运会的赛场上了。从刚及弱冠之年就在雅
典担起全队的重望，到北京奥运会上与马
琳决战男单乒台，再到伦敦奥运会男单决
赛中面对比自己小四岁多的张继科，他的
奖章“藏品”中虽然没有奥运个人金牌，但3
枚银牌已经创造了一项纪录。另外他还是

2009年的单打世界冠军以及4次世界
杯的冠军得主。

“自己年龄比较大了。”王皓说，
“可能有人会说，马琳、王励勤还在
坚持，你为什么不？因为每个人
的想法不一样吧。作为我来
讲，确实能感觉到这是自己
的最后一届奥运会了。中国
乒乓球队人才辈出，又有张
继科、马龙这样的年轻运动
员挑大梁，我觉得自己可以
很踏实地走了。”

在记者的一再追问下，
王皓表示不会前脚离开奥
运赛场，后脚就马上退役，
但自己真的有些累了。“如果
队里需要，我当然愿意坚持。”
他说。

2日在男单决赛中输给张继
科时都没落泪的王皓，8日的男
团决赛后泪水如线。他说：“就因

为觉得这是自己的最
后一次奥运会了，帮
助中国乒乓球队拿
到了这块团体金
牌，感觉自己汗没
有白流、没有白
付出，当时心情
比较激动。”
尽管国乒男队

主教练刘国梁仍坚持说
“王皓有能力打到2016年里
约热内卢奥运会”，但王皓
已经在为自己的乒乓生涯
作总结了。“其实一路走来
我都很顺，可能球迷朋友
看到我拿3枚单打银牌，
会替我感到遗憾，但我觉
得自己整个过程是完美
的，尤其今天我打完最后
一个球，得到的是金牌，
我觉得很完美。”

□新华社北京8月9日奥运专电

针对中国队在女子团体竞速赛决赛中被
判提前接力犯规、金牌变银牌一事，中国自行
车领队潘志琛伦敦时间8日再次向国际自行车
联盟主席帕·麦奎德致信申诉，称这次判罚是
总裁判和裁判团无规可依的主观臆断，不符合
团体竞速的规则，并再次要求国际自盟对判罚
结果进行复议。

在收到中国队的首次申诉后，国际自盟主
席麦奎德6日给潘志琛写过一封回函，解释称，
裁判团决定给中国队降级的原因是“第二名运
动员还是在15米线前骑到了第一名运动员下
面，这就被认为是换道”。但潘志琛在第二次
申诉中以国际自盟颁布的团体竞速赛规则为
据，不接受所谓的“换道犯规”。

潘志琛指出，在国际自盟颁布的团体竞速
赛规则中并没有关于换道的条款规定。他说：

“关于团体竞速犯规共有3条规则：1.第一圈运
动员不能在15米线（终点线前15米）前打道。
2.第一圈运动员不能在15米线（终点线后15
米）后打道。3.两名运动员之间不能出现推
挤。关于判罚犯规的条款规则是执行判罚的
依据，规则中没有关于换道的具体规定，请问
总裁判和裁判团是依据什么来判罚的？所以，
关于换道的判罚依据是不存在的。而且中国
队运动员在比赛中是严格执行这3条比赛规则
的，没有违反规则。”

一次无规可循的判罚，在潘志琛看来是不
应出现的。“没有任何一项比赛是到临赛前再
修改比赛规则的……这种随意性的临时的规
则改变，会使全体参加比赛的教练员和运动员
感到茫然，无所适从，也会给执裁者留下主观
的、随意的判决空间。”潘志琛说。

□新华社伦敦8月8日奥运
专电（记者 岳东兴 吴俊宽）

男子 110 米栏“很受
伤”，继雅典奥运冠军、前世界纪录保持者
刘翔受伤后，北京奥运冠军、现世界纪录
保持者罗伯斯也伤了，决赛中只有夺冠的
梅里特跑进13秒。

在男子110米栏半决赛中，唯
一晋级的中国选手谢文骏跑出13
秒34的个人最好成绩，只差0.03秒
就追平了英国人克拉克。后者以

13秒31排在晋级决赛选
手中的第八位。

“师兄（刘翔）昨天回

去一直说他没事，让我别担心，鼓励我好
好跑。我永远支持他。”谢文骏赛后说。

2小时后的决赛中，意想不到的一幕
发生：古巴名将罗伯斯因大腿受伤，未能
正常完赛，没有成绩。美国人梅里特以
12秒 92夺冠，他是决赛中唯一跑进 13
秒的。他的同胞理查德森以13秒 04摘
银，牙买加人帕奇蒙特以 13秒 12 获得
铜牌。

“我本来感觉不错，准备也充分，起
跑也行，但碰了栏架后，不得不变速，而
且感觉大腿后侧疼。”罗伯斯赛后说。这
场奥运前被外界期待颇高的巅峰对决就
这样戏剧性收场，竞争激烈程度也打了
折扣。

□本报综合报道

北京时间昨晚8：20，央视连线正在前
方报道刘翔的记者冬日那，为观众带来了
关于刘翔的最新消息。昨晚刘翔已经进入
医院进行相关检查，而刘翔的父母，教练孙
海平和中国田管中心、上海体育局的领导
都抵达了医院。

冬日那介绍，刘翔是在当地时间11：25
抵达惠灵顿医院的，这是英国最著名的私
立医院，也是欧洲最大的私立医院，以运动
医学科著名。在刘翔抵达之前，早有媒体
等候在那里，上海莘庄基地的领导们也在
那里等候刘翔的到来。

刘翔抵达的时候摇下车窗，接受了来
自上海田径运动管理中心主任严辉的一束
鲜花。

在刘翔抵达医院入口的时候，医院的
工作人员推出了轮椅，把刘翔接
到轮椅上，然后迅速进入
医院。刘翔的父母接受
采访时称，他们希望刘

翔能顺利地接受手术，刘翔也和自己的父
母说了一些宽慰的话，告诉父母这是一个
小手术，让他们不要担心。刘翔的父亲显
得很憔悴，他徘徊在医院的大门门口反复
抽烟。

刘翔进入医院后进行了例行
检查及核磁共振检查。按照预定

计划，北京时间昨晚 9：00，刘翔正式进
行手术。

据央视报道，刘翔在受伤后给父母发
短信介绍了自己的情况，其中的一条短信
称：“我已经决定要尽快手术，作为一名运
动员受伤很正常，你们放心，我还会回来
的。栏还在那里，我还要跨过去。”

刘翔昨晚手术 坚信还会回来
中国自行车队再次申诉

我真的有些累了
王皓称感觉这是自己的最后一次奥运会

没有刘翔的110米栏
金牌被梅里特拿走了
罗伯斯大腿受伤中途退赛

王皓王皓

梅里特


